MEDIO: RADIO RED NOTICIARIO: DON DINERO FECHA: 09/JUNIO/2014



## En los próximos dos años los seguros de vida y pensiones podrían ampliarse en un 12%: destacó José Pérez-Gorozpe

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. De los grandes desafíos, el tema de los seguros. No se ha avanzado lo necesario, lo suficiente, ha venido creciendo pero creo que todavía estamos lejos de los estándares internacionales, esto quizá por el tema del poder de compra, quizá la industria no ha sido lo ágil para alcanzar digamos a ofrecer los productos que se requieren. Y vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, en los próximos dos años los seguros de vida y pensiones podrían ampliarse en un 12 por ciento, así lo destacó José Pérez-Gorozpe, analista de la calificadora Standard and Poor's, quien dijo que con este crecimiento el sector realmente se mantiene estable, aunque apuntó que este aumento va muy en línea con el promedio histórico, por lo que probablemente aún con el dato del 12 por ciento la penetración de este tipo de seguros seguirá siendo muy baja.

Detalló que a la fecha los seguros de vida apenas representan el 0.7 por ciento del PIB y que dados los riesgos actuales a los que se enfrenta actualmente el sector no se espera que en los próximos dos años esta situación se pueda revertir.

Subrayó que las nuevas reglas fiscales limitan los beneficios de la deducibilidad de estos productos y hacen que algunos planes de pensiones vitalicias pierdan su atractivo. De igual forma enfatizó que el predominio de cinco grandes participantes en el sector obstaculiza la entrada de otros nuevos competidores que podrían propagar aún más el crecimiento.

Puntualizó que MetLife, Seguros Banamex, Grupo Nacional Provincial, Seguros BBVA Bancomer y Grupo Seguros Monterrey New York Life originan alrededor del 70 por ciento del total de las primas brutas suscritas y señaló que a las aseguradoras pequeñas o a los otros participantes les resulta un poco difícil obtener contratos con grandes empresas o con el gobierno, cuyos requerimientos a menudo incluyen calificaciones de grado de inversión, largos historiales operativos y sólidas finanzas.

Asimismo Pérez-Gorozpe destacó que la rentabilidad del sector tampoco ha sido la mejor y que ésta se mantiene neutral con sus consistentes pérdidas técnicas y su alta dependencia de los ingresos financieros. Pormenorizó que en los últimos cinco años el índice de retorno sobre ingresos del sector ha promediado en un 8.4 por ciento durante los últimos cinco años.

Destacó que si en los próximos años la rentabilidad deberá mejorar con lo que podría superar gradualmente el 11 por ciento. No obstante resaltó que de darse más ajustes a la baja en la tasa de interés en México pues podría debilitarse aún más las utilidades y derivar en resultados volátiles, aunque apuntó que ese riesgo aun así resulta manejable debido a la sólida trayectoria de inversión del sector y a la política de inversión conservadora que ha mantenido en general el sector de los seguros.

Alberto, aquí parte de lo que comentó la calificadora Standard and Poor's.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias, te agradezco mucho tu reporte, Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.